

2011年(平成23年)3月27日 日曜日

質問 3歳の男の子です。性器の先が皮で包まれたままになつてあります。手術は必要なのでしょうか。放っておいたら、どのような不都合がありますか。

3歳男児の性器が心配



り、包皮と亀頭の間の生理的な癒着が自然にはがれていります。

答え 人質問にありますように、亀頭が包皮で包まれている状態を包

日本の検診による統計では、1歳までの乳児期は86%、3歳児で34%、高校生で25%が真性包茎といわれていますが、外国のデータでは、17歳で99%の子どもの包皮はむけると報告されています。

亀頭と包皮の間の生理的癒着と呼びます。包茎には真性包茎と仮性包茎があります。真性包茎は、包皮先端の皮膚の口の部分が狭く、包皮を手前（陰茎の根元の方向）に引つ張っても包皮をむくことができず、亀頭が見えない状態のは、普段は包皮が亀頭にかかることがあります。仮性包茎は、普段は包皮が亀頭にかかるますが、容易に包皮をむいて亀頭が見える状態のことです。

生まれた時には、どの子どもも包皮輪は狭く、包皮と亀頭の間には生理的癒着があるために、包皮をむくことができない真性包茎の状態ですが、これは病気ではなく生理的な包茎で、正常の状態です。その後、亀頭と包皮の間に黄白色の垢（あか）がたま

時に包皮と亀頭の間に尿がたまり、おちんちんの先端が風船のように大きく膨らんで排尿しているのでしょうか？ どちらも当てはまらないければ、すぐに対処することはありません。特に、優しく包皮を手前に引つ張つてみて、亀頭の先端に、おしつこが出てくる外に、おしつこが出てくる原因ではありません。

何の症状もないのに、無理に力を入れて包皮を引つ張つてむこうとする、包皮先端の皮膚が裂けて出血したり、亀頭と包皮の間の生理的癒着がはがれてしまい、その後に再度癒着したりします。このような操作により、包皮先端が硬く厚くなり、瘢痕化してしまうことがあります。結局、

自然に治る生理的な包茎が、病的な本当の意味での真性包茎になってしまつことがありますので、注意が必要です。

おちんちんが不潔な状態が続くと、細菌感染を起こして、包皮が赤く腫れることができます。おちんちん全体をすすぎ、少量の石けんを泡立て、包皮先端の皮膚から陰のうを洗つて、手やスポンジで優しく洗つてあげてください。

つまり、大部分のお子さんは、思春期になると陰茎の成長や勃起などの作用により、包皮輪が広がり、包皮と亀頭の間の生理的癒着がはがれ、自然に包皮がむけます。人質問の3歳の男の子ですが、これまでに、おちんちんの先、あるいは全体が赤く腫れて、痛がつたり、下着に膿が付いていたりしたことはあるでしょうか？ また、排尿もし、おちんちんが赤く腫せん。（徳島市藤本町）



高橋 正幸

徳島大学病院泌尿器科講師

症状がなければ問題なし

泌尿器科で包皮先端の狭い部分を手術器具でゆっくり広げて、包皮を根元の方へ皮膚をずりすりつぶし、ゆっくり引つ張り毎日少しずつむいていく方法です。決して無理にむいてはいけません。二つ目は、

自分の方法は、包皮を根元に向かって、痛みのない程度に引つ張り、包皮先端の狭い部分が多いように思います。三つ目の方針は、包皮を根元に向かって、痛みのない程度に引つ張り、包皮先端の狭い部分

に、ステロイドを含む軟こう皮がむけるようになります。これを一日に2～3回塗る方法です。これを4～6週間続けることで約80%のお子さんの包

皮器科で手術になります。

手術の方法は幾つかあります。徳島大学では、

手術によっては包皮の形が不

自然になり、余計に悩むこと

があります。徳島大学では、

包皮を切除せずできるだけ自

然な形になるような手術を行

っていますが、先に挙げた三

つの手術例はわずかしかありません。